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様式第４号（第１５条関係） 

 

会 議 録 
 

１ 附属機関等の会議の名称 

  令和５年度第１回美里町介護保険運営委員会及び美里町地域包括支援センター 

運営協議会 

２ 開催日時 令和５年１１月１日（水）午後２時から午後２時５４分まで 

３ 開催場所 美里町健康福祉センターさるびあ館 １階 大広間 

４ 会議に出席した者 

（１）委員 

高橋 文一 委員長（兼会長）、清水 五郎 副委員長（兼副会長）、 

黒沼 和良 委員、高橋 均 委員、阿部 大三 委員、佐藤 貴之 委員、  

냡瀬 安子 委員、中山 照美 委員 

（２）事務局（長寿支援課） 

    相原 浩子 課長、千葉 雅子 課長補佐、橋﨑 智広 課長補佐、 

高橋 ひろみ 主幹兼包括ケア係長、近藤 聡子 主幹兼長寿支援係長、 

髙橋 一夫 介護保険係長 

 （３）その他 

  なし 

５ 議題及び会議の公開・非公開の別 

 議題 

（１）地域密着型サービス事業所の指定等について 

（２）令和４年度美里町介護保険特別会計歳入歳出決算状況等について 

（３）令和４年度美里町地域包括支援センターの運営報告について 

（４）令和５年度介護予防支援業務及び介護予防ケアマネジメント業務の一部 

   委託契約について 

 会議の公開・非公開の別 

 公開 

６ 傍聴人の人数  

  ０人 

７ 会議資料 

  別紙のとおり 

８ 会議の概要 

  別紙のとおり 
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相 原 課 長 

それでは、定刻でございますので、ただいまから令和５年度第１

回美里町介護保険運営委員会及び美里町地域包括支援センター運

営協議会を開会いたします。  

初めに、３名の委員に変更がございましたので御報告いたしま

す。お配りしております委員名簿をご覧ください。１人目が委員名

簿の２番目、美里町民生委員児童委員協議会会長の木村明子委員です。

２人目が委員名簿の６番目、宮城県北部保健福祉事務所地域保健福祉

部総括技術次長の森谷弓子委員です。最後に、委員名簿の９番目、介護

老人福祉施設みさとの杜翔裕園施設長の佐藤貴之委員です。以上３名

の委員に新しく就任いただいております。 

続きまして、本日出席しております事務局の職員を紹介させてい

ただきます。 

（事務局職員の紹介） 

次に、本日、木村明子委員、菅原知広委員、森谷弓子委員の３名

の委員から都合により欠席するとの連絡をいただいております。 

会議開催につきましては、美里町介護保険条例第１７条第２項及

び美里町地域包括支援センター条例第１４条第２項の規定により、

委員の半数以上の出席が必要となっております。本日、過半数の委

員のご出席をいただいておりますので、会議開催の要件を満たして

おりますことをご報告させていただきます。 

次に、次第の２、会議録署名人の選出でございます。 

美里町で定めております附属機関等の設置及び運営に関する指

針に基づき、会議録を作成し、公開することを定めております。会

議終了後、事務局において要約筆記として調製した会議録を作成

し、委員の中から会議録署名人としてお二人を選出し、内容を御確

認後、ご署名をいただいた上で、会議録を公開したいと思っており

ます。本日の会議録署名人について事務局から提案をさせていただき

ます。本日御出席いただいております、佐藤貴之委員と廣瀬安子委員

のお二人にお願いできればと思いますので、ご提案させていただきま

す。また、会議書記につきましては、事務局で行います。 

皆様よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり。）  

 ありがとうございます。 

 それでは 会議録署名人のお二人には、会議録作成後、事務局か

らご連絡をしたうえでお伺いしたいと思います。よろしくお願いい

たします。 
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それでは、美里町介護保険条例第１７条第１項及び美里町地域包

括支援センター条例第１４条第１項の規定により、会議の代表者が

会議の議長となることを定めておりますので、高橋委員長を議長と

いたしまして、会議を進めていただきます。 

高橋委員長、よろしくお願いいたします。 

高 橋 委 員 長 

皆さん、こんにちは。お忙しい時間にお集まりいただきまして、

ありがとうございます。貴重な時間のため、有意義な会議にしたい

と思いますので、皆様の御協力をよろしくお願いします。 

 それでは、早速、議事に入ります。次第のとおり進めていきます。

議事（１）地域密着型サービス事業所の指定等について、事務局、 

説明よろしくお願いします。 

橋﨑課長補佐 

それでは、議事の（１）地域密着型サービス事業所の指定等につ

いてご説明させていただきます。 

～（１）地域密着型サービス事業所の指定等について【資料１】

を説明～ 

高 橋 委 員 長 

只今の説明に対し、ご質問、ご意見等ございませんか。よろしい

ですか。 

（「はい」の声あり。） 

では、議事（１）地域密着型サービス事業所の指定等については、

意義なしということでよろしくお願いします。 

続いて、議事（２）に入ります。令和４年度美里町介護保険特別会

計歳入歳出決算状況について、事務局、説明よろしくお願いします。 

髙 橋    

介護保険係長 

議事の（２）令和４年度美里町介護保険特別会計歳入歳出決算状況

について、ご説明させていただきます。 

～（２）令和４年度美里町介護保険特別会計歳入歳出決算状況につ

いて【資料２】を説明～ 

高 橋 委 員 長 

只今の説明に対し、ご質問、ご意見等がありましたらお願いしま

す。よろしいですか。 

（「はい」の声あり。） 

では、議事（２）令和４年度美里町介護保険特別会計歳入歳出決算

状況については、異議なしということでよろしくお願いします。 

続きまして、議事の（３）令和４年度美里町地域包括支援センタ

ーの運営報告について、事務局、説明よろしくお願いします。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

議事の（３）令和４年度美里町地域包括支援センターの運営報告

について、ご説明させていただきます。 

～（３）令和４年度美里町地域包括支援センターの運営報告につ

いて【資料３】を説明～ 
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高 橋 委 員 長 

只今の説明に対して、ご質問、ご意見等がありましたらお願いし

ます。 

（廣瀬委員挙手） 

廣瀬委員、どうぞ。 

廣 瀬 委 員 

今、説明のありました資料の９ページ、認知症カフェについて、

７回実施とあります。令和３年度は１９回実施していますので、回

数としては３分の１程度に減っています。参加者延べ人数は増えて

いるので喜ばしい事ですが、回数が減った要因について教えてくだ

さい。 

また、１１ページ介護予防普及啓発事業一覧表の中のボランティア

対象の学習会について、項目はあるのですが事業回数、参加者が以前

からずっと０件になっています。どのような事業を想定していて、な

ぜ、このように０件が続いているのか教えてください。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

 認知症カフェの回数についてですが、令和３年度は回数を多く実

施しましたが、スタッフの人員確保が難しいことや、開催時の参加

者が少ない状況でした。そのため、令和４年度はコミュニティセン

ターを中心に、包括職員だけでなくコミュニティセンター職員、生

活支援コーディネーター、図書館の職員、介護事業所の職員、認知

症サポーターの方々と一緒に取り組むことで、支援者を充実させて

取り組みました。 

相 原 課 長 

令和３年度は包括職員が中心に行ったものでした。令和４年度に

ついては、包括職員以外も協働してできるように、ゆくゆくは包括

職員以外の方が中心となってできるように、コミュニティセンター

職員や事業所職員の方々にお声掛けし、回数を減らしてはいるものの、

職員の充実を図るというところを、一番の目的にして行いました。 

ボランティア対象の学習会については、地域包括支援センターが中

心となって行いたいと思ってはいるものの、実施できていないという

状況で、実施回数、参加者も０件という実績になっております。 

令和５年度は、地域包括支援センター主体ではありませんが、その

委託事業としまして、社会福祉協議会にお願いをしながら、ボランテ

ィア育成の教室を充実させているところです。 

廣 瀬 委 員 
 認知症カフェとボランティアの育成を抱き合わせて、認知症カフェ

にもボランティアが入り、支えるような力になればと思います。 

高 橋 委 員 長 
 ボランティアの参加者が増えるように事務局お願いします。 

他に、清水副委員長お願いします。 

清水副委員長 
 資料１３ページ、包括的支援事業一覧表の中の通所型サービス事業

所連絡会開催について、令和３年度２回実施していますが、令和４年
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度は０回となっています。美里町は通所型サービス事業所が多く、力

を入れるべきところかと思いますが、０回だったのはなぜかお聞きし

たいと思います。 

 また、１６ページ、令和５年度の事業展開で、７０歳の健康状態

把握事業実施について、後期高齢者になる前に介護予防を周知したい

という事ですが、なぜ７０歳と限定したのかお聞きしたいです。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

通所型サービス事業所連絡会についてですが、令和３年度は２回開

催しました。令和４年度も開催を検討しましたが、コロナ禍というこ

とで事業所が外部との接触を自粛していることもあり、開催には至り

ませんでした。 

しかしながら、地域リハビリテーション相談事業の中では、通所

型サービス事業所の方たちも参集して研修会を実施しました。ま

た、介護サービス事業所連絡会、地域ケア会議など、広く様々な事

業所に声をかけて研修会を実施しております。 

清水副委員長  他の会議と合わせた形で開催したという事ですね。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

通所型サービス事業所単独の連絡会については参集が見込めなかっ

たのですが、他の研修会等では、ケアマネジャーや他事業所の方と合

わせて通所介護事業所の職員にも参加していただいております。 

清水副委員長 コロナ禍の影響もあったという事ですね。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

コロナ感染症の感染拡大防止に考慮しながら、事業の回数や１事

業所からの参加人数に制限も設けて実施しました。そのため、計画

した開催回数、人数は減っている状況です。 

また、７０歳の健康状態把握事業実施についてですが、地域ケア

個別会議の中で専門職の方から、介護認定を受ける前の地域との関わ

りが、介護予防に大切であるというご意見をいただいております。介

護認定を受ける状況になったとしても、地域や仲間との繋がりがある

ことで重度化を予防することができるのではないか、さらには、ライ

フスタイルが変化するタイミングでの関わりが次の活動に影響を与え

るということで、介護予防にも繋がるのではないかとのご意見が会議

等で聞かれました。 

国の動向として認知症施策推進大綱において、７０歳代での発症を

１０年間で１歳遅らせることを目指すという目標があり、介護認定を

受けている方においても７０歳手前ぐらいから、認知症自立度が悪化

する傾向にあるという点から、毎年７０歳に絞ってアンケート調査を

実施したいと思っております。対象者には、アンケートと合わせて美

里町で行っている介護予防事業や地域包括支援センターの紹介、認知
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症の施策について情報を提供しています。 

高 橋 委 員 長 
当分幅は持たせず、この年齢で実施していくということですね。 

他に、阿部委員どうぞ。 

阿 部 委 員 

確認ですが、１０ページの５．地域包括支援センター運営協議会

第１回が令和４年４月２４日でなく１０月２４日ではないでしょ

うか。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

記載間違いで申し訳ありません。令和４年１０月２４日に訂正を

お願いします。 

高 橋 委 員 長 

他にご意見、ご質問等ありませんか。よろしいですか。 

（「はい」の声あり。） 

では、議事（３）令和４年度美里町地域包括支援センターの運営

報告については、異議なしということでよろしくお願いします。 

次に、議事の（４）令和５年度介護予防支援業務及び介護予防ケア

マネジメント業務の一部委託契約について、事務局、よろしくお願い

します。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

議事の（４）令和５年度介護予防支援業務及び介護予防ケアマネジ

メント業務の一部委託契約について、御説明させていただきます。 

～（４）令和５年度介護予防支援業務及び介護予防ケアマネジメント

業務の一部委託契約について【資料４】を説明～ 

高 橋 委 員 長 

 只今の説明について、何か疑問点、ご意見等ございますか。よろ

しいですか。 

 （「はい」の声あり。） 

では、議事（４）令和５年度介護予防支援業務及び介護予防ケアマ

ネジメント業務の一部委託契約については、異議なしということでよ

ろしくお願いします。 

 何か他に、全体を通してご質問ありませんか。 

 廣瀬委員、どうぞ。 

廣 瀬 委 員 

私の手元に第８期介護保険事業計画がありますが、令和５年度で

終了ですよね。第９期に向けてアンケート調査を実施し、策定委員

会を開かれていると聞いていますが、進捗状況を教えてください。 

相 原 課 長 議事終了後に、その他として説明させていただく予定でした。 

高 橋 委 員 長 事務局、４．その他に進めてください。 

相 原 課 長 

高橋委員長、ありがとうございました。 

では次第の４、その他に入ります。事務局からご報告させていた

だきます。 

橋﨑課長補佐 
その他といたしまして、第９期介護保険事業計画の策定委員会の状

況を、お話させていただきます。 
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～第９期介護保険事業計画の進捗状況について説明～ 

高 橋 委 員 長 

審議は終了していますので議長職は解かれていますが、今日はご

協力ありがとうございました。今後ともよろしくお願いいたしま

す。 

 事務局、よろしくお願いします。 

相 原 課 長 

高橋委員長、ありがとうございました。 

では、皆様の方からご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

ご意見等がなければ閉会の方に移りたいと思います。 

本日の会議におきまして、委員の皆様それぞれの立場から貴重なご

意見、ご提言を頂戴し、大変ありがとうございました。 

今年度もすでに７か月が経過したところではありますが、委員皆様

のご意見を踏まえまして、当課の各事業を進めて参りたいと思いま

す。 

以上を持ちまして、令和５年度第１回美里町介護保険運営委員会

及び美里町地域包括支援センター運営協議会を閉会いたします。 

委員の皆様、本日は大変ありがとうございました。 

 

 

会議の経過を記載して、相違ないことを証するためここに署名する。 

 

    令和  年  月  日 

 

                署名委員                

 

                署名委員                


